

西藤島小だより



☆学校教育目標「自主と創意に満ちた人間性豊かな児童の育成」

☆めざす児童像「学ぶ子」「やさしい子」「強い子」

福井市三郎丸1丁目1410 TEL (0776)22-8820 FAX (0776)22-6809

URL <http://www.fukui-city.ed.jp/ni-fuji-e/> MAIL ni-fu-e@fukui-city.ed.jp

令和4年5月30日

第4号

授業参観においでいただき、ありがとうございました。

25日(水)に授業参観を行いました。初めての授業参観となる1年生の学級では、この日までに学習した平仮名を使って言葉集めをする活動や「右から○番目、左から○番目…」を見つける活動などに一生懸命取り組んでいました。

今年度、本校では子どもたち同士のつながりを大切にしていこうと、学習や活動の在り方を工夫しています。ペアで考えたり、グループでついたり、みんなで1つの答えを導き出し、「できた」という思いを共有したり…というものです。発表者の指名を子どもたち同士でしている学級や、自分の意見を伝えた後「どうですか?」と友だちに問いかけている学級もあります。聞いてもらえる安心感は次の「話したい」気持ちにつながります。

また、自分の心を見つめたり、様々な考え方にふれたりすることができる、道徳科を公開した学級もありました。ふり返りの段階では「よい行いをしましょう」と理想の価値観を押し付けたり、「これからがんばります」と決意表明をさせたりするのではなく、「自分はこう考えていたけど、友だちのそういう考え方もあるんだ」などのような思いをもつことができるようにしています。

今回は本当に多くの方にご来校いただきました。ありがとうございます。なお、“(お子様の)掲示物がどこに貼られているのか分からない”“子どもたちの様子がよく見えるように教室と廊下の間の窓ガラスを外してほしい”といったお声をいただきました。検討させていただきます。そして、感染症対策をとりながら今後もできるだけ学校公開をしていきたいと思えます。





5年生、田植え体験

19日(木)、5年生が学校田で田植え体験をしました。植えたのはコシヒカリの苗です。臨時休業や雨天の影響でここ2年は実施できませんでしたが、この日は絶好の田植え日和でした。

はじめに、昔ながらの杵を使って、苗を植える目印付け体験(杵転がし)をしました。代表で田んぼ

に入る友だちの様子を見ているだけで、大きな歓声が上がりました。その後、全員で苗植えに取りかかりました。指導者の方から「この田んぼ全部に苗を植えないと帰れないよ」という難題をいただいたことで、子どもたちのやる気が一段と高まりました。途中、お尻をつく子もいましたが、40分ほどで無事終了。難題クリアです。子どもたちからは「最初は(田んぼを歩くのが)気持ち悪かったけど、慣れてきたら楽しかったです」「腰が痛くなりました。大変な作業だということがよく分かりました」と感想を発表していました。

今後は苗の育ちを観察し、秋には米を収穫させていただく予定です。JA、三西ファームの皆様、貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。今後ともよろしくお願ひします。



1、2年生遠足

27日(金)、1年生と2年生が遠足に出かけました。行き先は、坂井市にある福井県児童科学館(エンゼルランドふくい)です。これまでも園の遠足や家族と一緒に出かけたことのある子が多いと思いますが、小学校の遠足としては初めてです。エンゼルランドでの活動は、学年・学級ごとではなく、学年を解いた縦割りグループで行いました。2年生は一生懸命1年生を並べせたり、優しく声をかけたり…と、立派なリーダーぶりでした。

学校では今後、全校での縦割り活動がスタートします。掃除もその一つです。1年生は、これまで学級や学年での活動が中心でしたが、縦割り活動を経験することで、「お兄さんやお姉さんは立派だな」「あんなふうになりたいな」という気持ちをもつようになることでしょう。



【6月の生活目標】 学校を美しくしよう

力いっぱいそうじをすること、整とんや後始末をきちんとすることを重点的に指導します。

【宿泊を伴う活動の実施について】

6月2日(木)3日(金)は6年生修学旅行、6月14日(火)15日(水)は5年生宿泊学習です。その期間、集団登校の班長が変更になるグループがあります。

【教育実習について】

5月23日(月)から6月17日(金)まで、仁愛大学の学生2名が来ています。